

Procyon lotor  
Famille : Procyonidae

# Raton laveur

Vous me reconnaissez facilement avec mon masque noir et ma grande queue annelée. À ma naissance, j'ai une toute autre allure. J'ai les yeux fermés et je n'ai pas encore ces taches noires dans le visage. Ce n'est qu'à mon dixième jour que mon masque se dessine. Il me donne mon air mignon et racoleur. Mais attention! Je n'en suis pas moins un animal sauvage qui préfère ne pas être dérangé. D'ailleurs, et ce ne sont pas les meilleures nouvelles, je suis aussi communément porteur de la rage... il vaudrait mieux que vous cessiez de me nourrir chez vous, dans les parcs ou dans les campings.

Comme vous le savez, je peux devenir une véritable nuisance publique... Vous ne me laissez pas le choix, vous empiétez sur mon habitat. Je m'accommode donc très bien d'un cabanon comme abri et, durant la nuit, j'arpente vos rues et ruelles pour vandaliser les poubelles afin de me nourrir. J'aime bien aussi piller les mangeoires d'oiseaux que vous installez dans vos cours. À la campagne, je profite des grandes étendues de maïs que vous faites pousser. Miam, miam!

Procyon lotor  
Family : Procyonidae

# Raccoon

*I am easily recognized by my black mask and my big ringed tail. At birth I look very different however. I can't open my eyes and I don't have the mask yet. It is only when I am ten days old that my mask begins to take shape. It's the mask that gives me that cute and mischievous appearance. But don't be fooled, I'm still a wild animal that prefers to be left alone. Not the best news I agree, but I'm also a common carrier of rabies... you might want to reconsider your habits of feeding me around your house, in the parks, or in campgrounds.*

*As you know, I can be quite a public nuisance... You don't leave me much choice though, as you are living on my turf. A backyard shed suits me just fine for shelter and I love to wander streets and lanes looking for garbage to eat. I also enjoy raiding bird feeders that you install in your yards. In the countryside, I take full advantage of the vast tracts of corn that you plant. Mmm, yummy !*



**SITUATION** Mon espèce est désignée « non en péril » au niveau canadien, ce qui veut dire qu'aucune menace importante à ma survie n'a été détectée.

**STATUS** My species is designated "not at risk" at the Canadian level, which means that no major threat to my survival has been detected.



## SAVIEZ-VOUS?

« Lotor » signifie « celui qui lave ». C'est bien mal me connaître, de penser ainsi. Comme je cherche souvent des bestioles dans l'eau et que j'ai l'habitude de manipuler ma nourriture, on a pensé, à tort, que je lave mes aliments. En fait, je manipule ma nourriture avec mes mains, qui ont des nerfs bien développés et sont ainsi très sensibles. Je suis du genre manuel et fort habile de mes dix doigts. Je peux tourner des poignées de porte, ouvrir une glacière et décapsuler une bouteille de boisson gazeuse.

## DID YOU KNOW?

"Lotor" means "one who washes". If they were paying attention they'd see that this name doesn't really fit my behaviour. Since I often look for things to eat in the water, and since I have a habit of manipulating my food, it was wrongly assumed that I wash what I eat. I am however just handling the food. I have well developed and very sensitive nerves in my paws so I'm the manual type. I am very skillful with my ten fingers. I can turn door handles, open coolers and can even open soft drink bottles.

Longueur totale / Total Length 65,5 cm - 96 cm  
Longueur de la queue / Tail Length 20 - 27,5 cm  
Poids / Weight 5 - 12 kg

Les mâles sont plus gros que les femelles / Males are larger than females

Écrevisses, poissons, œufs de tortue, tortues, mollusques, petits mammifères, insectes, maïs, déchets, fruits, noix / Crayfish, fish, turtle eggs, turtles, mollusks, small mammals, insects, corn, garbage, fruit, nuts

Forêts mixtes et de feuillus, milieux agricoles, villes / Mixed and deciduous forests, farm land, city

Record de 16 ans à l'état sauvage et de 21 ans en captivité / Record 16 years in the wild and 21 years in captivity

1 portée par an; 1 à 7 petits (4 à 5 en moyenne) / 1 litter per year; 1 to 7 young (4 to 5 on average)

Dimensions

Nourriture / Diet

Habitat

Longévité / Lifespan

Reproduction